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平成３０年第７回海津市教育委員会議事録 

 平成３０年５月１６日（水）午後１時３０分より第７回海津市教育委員会が海津市役

所西館２階 ２－３会議室に招集され、会議を開催した。 

 会議の次第は次のとおりである。 

 

１ 本日の協議事項 

 議事録の承認 

 教育長の報告 

継続協議事項 

  (1)議案第８６号  （平成２８年）海津市内の園・小中学校の適正配置について 

  

協議事項 

(1)議案第４７号 平成３０年度海津市一般会計補正予算（案）（教育委員会分）に 

         ついて 

(2)議案第４８号 海津市教育委員会総括安全衛生委員会委員の委嘱について                    

(3)議案第４９号 海津市通学路安全推進会議委員の委嘱について       

(4)議案第５０号 海津市小中学校の適正規模等に関する検討委員会委員の委嘱に 

ついて 

(5)議案第５１号 海津市教育振興基本計画策定委員会委員の委嘱について 

(6)議案第５２号 海津市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 

(7)議案第５３号 平成３０年度小中学校等学校評議員の委嘱について 

(8)議案第５４号 平成３０年度海津市教育支援委員会委員の委嘱について 

(9)議案第５５号 「平成３０年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会規約（案）」 

の承認及び「平成３０年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会」

の設置について 

(10)議案第５６号 県産材利用促進事業費補助金交付規程の制定について 

(11)議案第５７号 ハリヨ保護連絡協議会委員の委嘱について 

(12)議案第５８号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

(13)議案第５９号 海津市歴史民俗資料館運営委員の委嘱について 

(14)議案第６０号 海津市歴史民俗資料館リニューアル検討委員会委員の委嘱につい

て 

        

１ その他 

  (1)教育委員会後援事業４・５月申請分について 

 

１ 本日の会議に出席した委員は次のとおりである。 

  中 野  昇 ・ 森   圭 子 ・ 大 橋  利 ・ 伊 藤 亮 一 ・ 

  大 津 由 佳    
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１ 本日の会議に欠席した委員は次のとおりである。 

な し 

 

１ 本日の会議に説明者として出席した者は次のとおりである。 

事務局長    伊 藤 一 人     

教育総務課長  大 橋 隆 幸   学校教育課長  日 比 光 治 

こども課長   渡 辺 昌 代   社会教育課長  大 倉 光 好  

図書館長兼歴史民俗資料館長  伊 藤  明 

スポーツ課長  日 比 佳 克 

スポーツ課兼高校総体担当課長 後 藤 政 樹 

学校給食センター所長  金 森 健 吉 

 

１ 本日の会議に書記として出席した者は次のとおりである。 

教育総務課係長  池 戸 ゆ り 

 

発言者 内        容 

教育長  平成３０年第７回海津市教育委員会の開催を午後１時３０分に宣

言する。 

 （１）前回と前々回の議事録について承認を問う。 

全委員  よろしい 

教育長 （２）教育長の報告を行う。 

 質疑を問う。  

森委員 ６月１２日の高須認定こども園の市教委訪問は、午前か午後か。 

学校教育課長 午前中を予定しています。 

森委員 先日、新潟で女子児童の気の毒な事件があったが、市内の小学校で

も、下校時に１人になるケースがあると聞いている。児童の登下校時

の安全確保はどうなっているのか。 

教育長 小中学校の下校の基本は複数児童・生徒での下校である。６月の校

長会でも改めて下校時の安全確保について確認したいと考えている。 

また、県からも通知が来ており各学校にすでに通知している。地域

のボランティアの協力を得られる体制づくり・呼びかけも行っていき

たい。 

学校教育課長  今回の件を受けて、県から文書で３点の指摘事項があった。１点目、

登下校等においては地域等の協力を得て見守りの体制を行う。２点

目、警察等への連絡は躊躇なく行う。３点目、基本１人にならないよ
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発言者 内        容 

うに工夫する。以上の点について、５月１１日付で各学校に通知をし

た。 

同時に、現在、生徒指導訪問という形で各学校訪問している。この

際に、地域の見守りをする方との懇談をする機会があり、改めて通知

の内容を伝え、協力をお願いしている。 

教育長 （３）継続協議事項 議案第８６号（平成２８年） 海津市内の園・

小中学校の適正配置について説明を求める。 

教育総務課長  第１回目は、６月２６日に小中学校適正規模検討委員会を開催す

る。 

内容については、アンケートの内容、対象者を誰にするのか案を示

しながら協議していただく。 

教育長 質疑はございませんか。質疑なしと確認する。 

継続協議事項 議案第８６号 （平成２８年）海津市内の園・小中

学校の適正配置については継続協議としてよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 （４）協議事項 議案第４７号 平成３０年海津市一般会計補正予

算（案）（教育委員会分）について説明を求める。  

教育総務課長 城山小学校施設改修工事における校内放送設備改修工事について、

放送設備が１５年以上経過しており、突発的な不具合により使用でき

なくなっていることから２，６４６千円計上する。 

同小学校の多目的教室棟トイレ改修工事について、城山付属幼稚園

であった多目的教室棟で、この４月から通級指導教室を行っている

が、トイレが幼児用であるため便器を改修する工事費、５，８３２千

円計上する。 

海西小学校の施設改修工事の非常放送設備改修工事について、この

３月の放送設備点検で不良という結果であり、非常放送設備が使用で

きない状況である。早急に対応すべきものであり、１，２９６千円計

上する。 

給食センター所

長 

先月４月１６日に、給食センターの排水管からボイラー室に水が逆

流し、ボイラーが使用できなくなり、学校給食の配膳に一部変更があ

った。今後同じようなことが発生しないよう、工事請負費用３，８８

８千円を計上する。 

給食費の過誤納金について、城南中学校の平成２８年４月から１０

月分の６３６，９５６円、城山小学校の平成２８年５月分の３，１２
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発言者 内        容 

０円超過分を還付するもの。 

学校教育課長 ３つの事案で補正を要求している。１つ目は、県からの委託事業で

ある「清流の国ぎふ ふるさと魅力体験事業」に係るもの。２つ目は、

城山小学校の牛乳保冷庫に係るもの。３つ目に城山小学校に液晶モニ

ター等の備品を購入するものである。 

歳入としては、県から清流の国ぎふ ふるさと魅力体験事業の委託

金２，６２８，６７２円が入る。この委託金は、県が１０分の１０負

担するものである。 

歳出としては、城山小学校の牛乳保冷庫が古くなり、交換部品もな

いため新規購入するものである。 

次に、小中学校が、県の施設を社会見学等で訪問する際に県が支援

する「清流の国ぎふ ふるさと魅力体験事業」が開始されたため、こ

の事業を活用するための費用を計上するものである。 

最後に、城山小学校が昨年度寄付を受けた３００万円を活用し、液

晶モニターやタブレット等を購入する。寄付者の教育に関わるものに

活用してもらいたいとの意向を受けたものである。 

社会教育課長 ４月にちびっこ広場の整備の申し出が４自治会あった。 

いずれも早急に整備したいということからフェンス等の設置及び

修理を行うもの。 

当初予算５００千円に対して不足する４２０千円を計上する。 

スポーツ課長 歳入として、スポーツのまちづくり支援補助金を１，２５０千円計

上する。今年７月に実施する全日本中学選手権競漕大会に充てるもの

である。全日本中学選手権競漕大会は３年ぶりに海津市で開催するも

ので、過去にも県からスポーツイベント振興補助金という名称の補助

金を８０万円受けていた。しかし、より有利な補助金であるスポーツ

のまちづくり支援補助金で１，２５０千円の助成を受けられるため、

当該補助金に変更するものである。従来のスポーツイベント振興補助

金は実行委員会に直接入るため、一般会計には反映されなかったが、

今回の補助金は市の一般会計経由となるため、今回歳入を計上するも

のである。併せて、歳出として実行委員会に負担金として支出する。 

また、市民プール非常用照明器具等更新工事について４，８０６千

円計上する。昨年度、市民プールの特定建築物点検を行った際、非常

用照明装置の蓄電池等の更新を年内に実施するよう指摘を受けたた

め、工事請負費を計上するものである。 

教育長 以上、教育委員会分についての補正予算についての質疑を問う。 
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発言者 内        容 

伊藤委員 城山小学校の多目的教室棟トイレの改修工事について、トイレを何

器設置するのか。工事費が高いような気がする。 

教育総務課長 現在ある幼児用便器 ３器、幼児用小便器 ５器を便器 ２器、小便

器 １器に改修する。便器の他に照明、換気扇、火災報知器等含まれ

ている。下がコンクリートなので、配管するのにコンクリートの斫り

等もあることからすべてやり替えとなるのでご理解願いたい。 

森委員 前回の教育委員会時に給食センターのボイラー室を高い位置にす

るといいと聞いたがどうなったのか。 

給食センター所

長 

位置を変えるとなるとかなりの工事費用がかかる。 

水がボイラー室に入らない手段を取ることで、現在の排水口を閉

じ、ボイラー室の中にマスを設け、ポンプアップして放流する形を取

った。 

教育長 

 

 

その他質疑を問う。質疑なしを確認する。 

協議事項 議案第４７号 平成３０年海津市一般会計補正予算

（案）（教育委員会分）について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

協議事項 議案第４８号 海津市教育委員会総括安全衛生委員会

委員の委嘱について説明を求める。 

教育総務課長 別紙名簿のとおり委嘱をお願いする。任期は１年。 

教育長 

 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

協議事項 議案第４８号 海津市教育委員会総括安全衛生委員会

委員の委嘱について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

 

 

協議事項 議案第４８号 海津市教育委員会総括安全衛生委員会

委員の委嘱について承認する。 

協議事項 議案第４９号 海津市通学路安全推進会議委員の委嘱

について説明を求める。 

教育総務課長 

 

別紙名簿のとおり委嘱をお願いする。任期は２年で、今年度新しく

委嘱するもの。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

協議事項 議案第４９号 海津市通学路安全推進会議委員の委嘱

について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 
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発言者 内        容 

教育長 

 

 

協議事項 議案第４９号 海津市通学路安全推進会議委員の委嘱

について承認する。 

協議事項 議案第５０号 海津市小中学校の適正規模等に関する

検討委員会委員の委嘱について説明を求める。 

教育総務課長 別紙名簿のとおり委嘱をお願いする。役員等が変更したことによる

委嘱である。任期は２年で、今年度２年目。 

教育長 

 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

 協議事項 議案第５０号 海津市小中学校の適正規模等に関する

検討委員会委員の委嘱について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

 

協議事項 議案第５０号 海津市小中学校の適正規模等に関する

検討委員会委員の委嘱について承認する。 

協議事項 議案第５１号 海津市教育振興基本計画策定委員会委

員の委嘱について説明を求める。 

教育総務課長 

 

 

別紙名簿のとおり委嘱をお願いする。役員等が変更したことによる

委嘱である。任期は、基本計画の策定が終了するまでとなっているの

で、今年度末までの予定となる。 

教育長 

 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

協議事項 議案第５１号 海津市教育振興基本計画策定委員会委

員の委嘱について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

 

 

協議事項 議案第５１号 海津市教育振興基本計画策定委員会委

員の委嘱について承認する。 

議案第５２号 海津市学校給食センター運営委員会委員の委嘱に

ついて説明を求める。 

給食センター所

長 

別紙名簿のとおり委嘱をお願いする。任期は１年。 

 

伊藤委員 

 

学校給食センター運営委員会の委員に議員が入っているが、議会と

しては入らないほうが発言できるのではないか。 

教育長 今年度末までの任期。来年度の検討事項としていただきたい。 

給食センター所

長 

わかりました。 
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発言者 内        容 

教育長 

 

 

その他質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第５２号 海津市学校給食センター運営委員会委員の委嘱に

ついて承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

 

 

議案第５２号 海津市学校給食センター運営委員会委員の委嘱に

ついて承認する。 

議案第５３号 平成３０年度小中学校等学校評議員の委嘱につい

て説明を求める。 

学校教育課長 

 

 

小中学校管理規則により、地域住民、保護者の意見を反映するため

の学校評議員を置くことになっている。校長の推薦に基づき教育委員

会が委嘱するとなっているのでお願いする。 

教育長 

 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第５３号 平成３０年度小中学校等学校評議員の委嘱につい

て承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

 

 

議案第５３号 平成３０年度小中学校等学校評議員の委嘱につい

て承認する。 

議案第５４号 平成３０年度海津市教育支援委員会委員の委嘱に

ついて説明を求める。 

学校教育課長 

 

海津市教育支援委員会規則に基づき１７名以内で組織するとなっ

ているので、別紙名簿のとおり委嘱をお願いする。 

教育長 

 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第５４号 平成３０年度海津市教育支援委員会委員の委嘱に

ついて承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

 

 

 

議案第５４号 平成３０年度海津市教育支援委員会委員の委嘱に

ついて承認する。 

議案第５５号 「平成３０年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議

会規約（案）」の承認及び「平成３０年度岐阜県教科用図書西濃地区

採択協議会」の設置について説明を求める。 

学校教育課長 

 

毎年、地区ごとで協議会を設置して教科書採択について進めている

ので、今年度も同様に規約が事務局から提案された。 
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発言者 内        容 

平成３０年度の調査研究については、中学校の特別の教科、道徳が

平成３１年度から正式にスタートするにあたっての教科書採択の研

究調査が行われる。また、小学校については、採択替えの年で４年経

ったので採択替えとなるが、新しい教科書の発行がないので協議会が

立ち上がってから協議をして検討することになる。 

教育長 

 

 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第５５号 「平成３０年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議

会規約（案）」の承認及び「平成３０年度岐阜県教科用図書西濃地区

採択協議会」の設置について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

 

 

 

 

 

議案第５５号 「平成３０年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議

会規約（案）」の承認及び「平成３０年度岐阜県教科用図書西濃地区

採択協議会」の設置について承認する。 

議案第５６号 県産材利用促進事業費補助金交付規程の制定につ

いて説明を求める。 

こども課長 

 

 

 

 

 

 

 

岐阜県の清流の国岐阜森林・環境税を活用した、清流の国岐阜市町

村提案事業実施要綱の中の公共施設等における県産材の利用促進と

して、県産材使用木製遊具設置事業が該当するもの。間接補助として、

市内の民間保育所に交付するための必要な事項及び申請に関する様

式を定めるもの。 

秋桜こども園からの要望により、昨年度、県の内示を受けている。 

補助金については、市を経由する間接補助方式のため、１０分の１

０となっている。当初予算にて５００万円計上済である。 

教育長 

 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第５６号 県産材利用促進事業費補助金交付規程の制定につ

いて承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

 

 

議案第５６号 県産材利用促進事業費補助金交付規程の制定につ

いて承認する。 

議案第５７号 ハリヨ保護連絡協議会委員の委嘱について説明を

求める。 

社会教育課長 

 

 別紙名簿のとおり委嘱をお願いする。６番目の会長が変更になった

ことによる委嘱である 
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発言者 内        容 

教育長 

 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第５７号 ハリヨ保護連絡協議会委員の委嘱について承認し

てよろしいか。 

全委員 よろしい。 

 

 

議案第５７号 ハリヨ保護連絡協議会委員の委嘱について承認す

る。 

議案第５８号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱について説

明を求める。 

スポーツ課長 別紙名簿のとおり委嘱をお願いする。昨年度までの任期であること

から、今年度新たに委嘱をするもの。任期は２年。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第５８号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱について承

認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５８号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱について承

認する。 

議案第５９号 海津市歴史民俗資料館運営委員の委嘱について説

明を求める。 

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

市小中学校長会代表が変更になったことによる委嘱をお願いする。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第５９号 海津市歴史民俗資料館運営委員の委嘱について承

認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５９号 海津市歴史民俗資料館運営委員の委嘱について承

認する。 

議案第６０号 海津市歴史民俗資料館リニューアル検討委員会委

員の委嘱について説明を求める。 

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

市小中学校長会代表が変更になったことによる委嘱をお願いする。 

 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第６０号 海津市歴史民俗資料館リニューアル検討委員会委

員の委嘱について承認してよろしいか。 
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発言者 内        容 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

議案第６０号 海津市歴史民俗資料館リニューアル検討委員会委

員の委嘱について承認する。 

 その他（１）教育委員会後援事業４・５月分について説明を求める。 

教育総務課長 ６件について説明をする。昨年度同様の後援申請があり、専決承認

したことによる報告をする。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

その他（１）教育委員会後援事業４・５月分について承認してよろ

しいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 その他（１）教育委員会後援事業４・５月分について承認する。 

以上、本日の協議事項をすべて終了しましたので閉会する。 

 【午後２時４５分に終了】 

 

                                                                                                                    

                                                              

                                                                  


